
令和６年第３回志摩市議会定例会一般質問一覧表 

                             №1 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

９月２日(月) 

午前 

１ 山本 桂史 １．市の施策について 

(1)市長の選挙公約の達成度について 

(2)市の施策の中で特に満足できた事業について 

(3)もう少しやりたかった、あまり効果が出なかっ

た事業はあるのか 

(4)市の現状と課題点について 

２．宿泊税について 

(1)宿泊税とは、どのような税か 

(2)地域観光と観光財源を学ぶセミナーについて 

(3)今後のスケジュールについて 

３．マイナ保険証について 

(1)マイナンバーカードの申請状況について 

(2)マイナ保険証の紐付けについて 

(3)今後、どの様な対応をしていくのか 

４．ペーパーレスについて 

(1)各種会議の傍聴の際、議員にはペーパーレスと

してデータ化に出来ないのか 

45分 市長 

担当部長 

 

９月２日(月) 

午前 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

松井 研二 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．防災における女性の活躍について 

(1)防災に女性の視点を取り入れることについて

の市の見解を問います。 

(2)女性消防団の必要性についての市の見解を問

います。 

２. 第４４回全国豊かな海づくり大会について 

(1)機運醸成の取り組みと今後のスケジュールに

ついて問います。 

(2)全国豊かな海づくり大会における子どもたち

の活躍について問います。 

(3)多くの市民を巻き込んだ記憶に残る大会にす

るための市の見解を問います。 

60分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９月２日(月) 

午後 

 

 

 

 

 

３ 

 

 

 

 

 

 

堀江 しおん 

 

 

 

 

 

 

１．児童生徒の学力向上について 

(1)市内児童生徒の学力向上に向けた取り組みの

必要性をどのように考えているか。包括的な方

針を問う。 

(2)全国学力テストにおける、市内児童生徒の結果

はどのようなものであったか。 

(3)自己有用感や生活・学習習慣に関する質問紙調

60分 

 

 

 

 

 

 

市長 

教育長 

担当部長 

 

 

 

 



令和６年第３回志摩市議会定例会一般質問一覧表 

                             №2 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

９月２日(月) 

午後 

 

３ 堀江 しおん 査において、浮き彫りとなった課題はあるか。 

(4)調査結果および分析結果を幅広く市民と共有

することについて、見解を問う。 

(5)児童生徒の学習意欲を高めるために、どのよう

な取り組みを行っているか。 

(6)移住希望者から教育環境に関する問い合わせ

などは寄せられているか。 

(7)移住促進の担当部局と教育委員会とはどのよ

うな情報共有、協議等を行なっているか。 

２．文岡中学校のグラウンド改修について 

(1)グラウンドを使用する体育の授業は、平均し

て、１日にどのくらいか。 

(2)グラウンドを使用するクラブはいくつあるの

か。 

(3)駐車場としてなど、グラウンドを生徒以外が利

用する機会はあるか。年に何回程度か。 

(4)天候の影響で数日にわたりグラウンドが利用

できなくなる状況を、教育委員会は把握してい

るか。 

(5)令和７年度に改修を行う考えはあるか。 

３．若者の移住定住の取り組みについて 

(1)近年の移住者のうち、40 歳未満の割合はどの程

度か。 

(2)40 歳未満の移住者の、移住のきっかけや動機は

何であったか。 

(3)実際に本市に移住した人たちのライフスタイ

ル志向において、共通する点や推察できる傾向

はあるか。 

(4)若者に移住を訴求する本市の最大の強みは何

であると考えているか。 

 

 

 

 

60分 市長 

教育長 

担当部長 

 

 



令和６年第３回志摩市議会定例会一般質問一覧表 

                             №3 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

９月２日(月) 

午後 

４ 西﨑 甚吾 １．障がい者福祉サービスの実施主体である市の

指導監督責任を問う 

(1)請願審査と採択後の取り組みについて 

①教育厚生常任委員会の請願審査時における、

執行部の状況説明について 

②採択された請願で提案された課題を６年度中

に取り組まないのか 

③事業所に対しアンケートを行い、業務の契約

見直しと事業補助金の変更連絡も行っている

が、内容と目的や主旨、結果を問う 

④長年一事業所に任せて、改善点が見えてきた

実施主体である市の責任、監督指導体制を問

う 

(2)障がい者相談支援体制、６月議会答弁での問題

点について 

①今後の障がい者施策推進協議会は、どのよう

に開催するのか 

②これまで障がい者相談支援業務委託で契約さ

れた事業費内容と、事業所こだまからの収支

計算書についての疑問点を問う 

③市の指定で実施する計画相談支援事業につい

ても、税理士、弁護士に確認する責任がある

が、なぜ検証しないのか 

④志摩こだまの事業活動や資金収支は、２つの

拠点区分を合算した計算書で、委託業務で６

名以上、指定事業で７名、２つの拠点で１３

名以上が実施した実績になっているが確認し

ているのか 

⑤市が指定する、特定相談(計画相談)支援事業

は、事業所の自主事業であり、市の事業では

ないという見解について問う 

 

 

60分 市長 

副市長 

担当部長 

 



令和６年第３回志摩市議会定例会一般質問一覧表 

                             №4 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

９月２日(月) 

午後 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

濱口 卓 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．持続可能な墓地管理について 

(1) 市内の墓地管理の現状と課題について問いま

す。 

(2)令和５年７月に実施された墓地の管理及び運

営に関する会議について問います。 

(3)今後の墓地管理への取り組みを問います。 

２．選挙の投票率向上対策について 

(1)これまでの国政選挙及び地方選挙の選挙結果

は、どのように分析されているか。 

(2)投票率向上に向けた取り組みについて問いま

す。 

(3)年代別の投票率をどのように分析しているの

か問います。 

 

60分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

副市長 

担当部長 

選挙管理

委員会委

員長 

 

 

 

９月３日(火) 

午前 

 

６ 

 

 

 

下村 卓也 

 

 

１．マイナンバーカードの交付状況について 

(1)志摩市における交付状況を問う。 

①交付状況を問う。 

②未交付となっている市民の状況は把握してい

るか。 

③交付率を上げるための取り組みは。 

２．保険証の今後について 

(1)保険証の今後について問う。 

①紙の保険証はどうなるか。 

②マイナンバーカードを取得していない市民の

支払い手順はどうなるか。 

③マイナ保険証取得に向けた市の対応は。 

３．指定管理に出している施設の改修について 

(1)磯部スポーツクラブに指定管理に出している

施設改修について 

①ふれあい体育館の空調施設整備を問う。 

②磯部市民プールの整備の必要性を問う。 

 

 

 

 

 

 

60分 

 

 

 

市長 

教育長 

担当部長 

 



令和６年第３回志摩市議会定例会一般質問一覧表 

                             №5 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

９月３日（火) 

午前 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

濵野 由人 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．第４４回豊かな海づくり大会に向けての今後

の取り組みについて 

(1)第４４回豊かな海づくり大会の式典会場であ

る志摩市の準備状況や関連行事等について 

①１１月に南伊勢町の宿田曽漁港で開催が予定

されているプレイベントの内容について問

う。 

②気運醸成や大会周知に向けた情報発信等、志

摩市独自の取り組みについて問う。 

③関連行事としてフェスタ等を開催する考えは

ないのか問う。 

④式典会場となる阿児アリーナの改修工事は計

画されているのか問う。 

⑤「G7 サミット」や「四大行幸啓」等の大きな

イベントを、今後どのように活かしていくの

か問う。 

２．災害対策本部の設置に伴い、配備対応する職

員の心身のケア等について 

(1)職員が、力を発揮して安全に災害対応に当たる

ための心身のケア等について 

①令和４・５年度の災害対策本部の設置回数及

び設置時間について問う。 

②災害対策本部設置の際に従事した職員数、男

女別人数とその割合について問う。 

③深夜に及ぶ場合の現場対応や避難所の設置・

運営等について問う。 

④庁舎内と避難所では、どのように休憩をとっ

ているのか問う。 

⑤職員の休憩する場所の確保や簡易ベット等の

休養用具の配備についての考えを問う。 

⑥女性職員のプライバシーの確保等、配慮につ

いての考えを問う。 

⑦巨大地震発災時には、災害対策が長期間に及

ぶことが想定されるが、職員のケア対策をど

のように考えているのか問う。 

⑧志摩市も統一した防災服の貸与が必要ではな

いかと思うが、市の考えを問う。 

60分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

副市長 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和６年第３回志摩市議会定例会一般質問一覧表 

                             №6 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

９月３日（火) 

午前 

 

 

 

 

 

 

 

 

８ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

野名 澄代 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．デマンド交通運行について 

(1)令和５年度実証運行の検証結果について 

①会員の登録状況 

②運行実績・稼働率 ・乗り合い率 

③課題とその改善策 

(2)令和５年度の検証結果を踏まえた、令和６年度

実証運行計画について 

(3)市内全域のデマンド交通運行について 

①市内全域にデマンド交通を運行した場合の事

業費推計 

②運行に対する市の見解 

 

60分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

副市長 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

９月３日（火) 

午後 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

井上 幹夫 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．市職員の安全安心について 

(1)市職員の名札が名字のみになった経緯を問い

ます。 

(2)市民と職員間のトラブル等はどのように上司

は把握し、どのように解決しているかを問いま

す。 

(3)カスタマーハラスメント等のアンケート調査

を行う考えについて問います。 

(4)カスタマーハラスメント対応はマニュアル化

されているかを問います。 

(5)防犯訓練の実施について問います。 

２．デマンド交通「のりあい」について 

(1)志摩町、大王町で実施した実証運行をどのよう

に検証し、２回目の実証運行に反映させる計画

かを問います。 

(2)予約方法が難しいと言った声をよく聞いたが、

どのように捉えているかを問います。 

(3)実証運行は基本的には旧町単位での実施だっ

たが、将来的に市内全域を移動可能とする考え

はないかを問います。 

(4)市外の病院等に通院する際に、市は「のりあい」

をどのように活用すべきと考えているかを問い

ます。 

(5)今後の実証運行の計画を問います。 

(6)実証運行の結果によって、将来運行が実現しな

い可能性が有るかを問います。 

50分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和６年第３回志摩市議会定例会一般質問一覧表 

                             №7 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

９月３日（火) 

午後 

 

 

１０ 

 

 

 

小河 光昭 

 

 

１．志摩市の健康推進事業について 

(1)令和 6年度までの、志摩市民に対する健康推進

事業を問う 

①それぞれの事業の目的は達成されたのか 

②過去の事業の課題等を現在にどう反映してい

るのか 

(2)令和 6年度、志摩市民の健康推進事業を問う 

①それぞれの事業は、過去の事業の課題を反映

した事業ですか 

②それぞれの事業の目的は 

③現状の進捗状況は 

④令和 7 年度の取組みには 

２．志摩市内の再生可能エネルギー発電施設の現

状について 

(1)市内に、事業区域が 1,000 平方メートル以上、

発電出力が 50キロワット以上の再生可能エネル

ギー発電施設は現在どれだけあるか問う 

①設置場所、規模、発電出力 

②事業抑制区域内に設置された施設は 

(2)全ての施設は、志摩市における再生可能エネル

ギー発電設備の設置と自然環境等の保全との調

和に関する条例との整合性はとれているか問う 

(3)今日まで、発電施設に関して大きなトラブルは

なかったか問う 

 

60分 市長 

担当部長 

９月３日（火） 

午後 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

森 光子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．農業振興について 

(1)本市の農業の現状を問う。 

(2)本市の農業振興の課題をどのように考えてい

るか。 

(3)農業者への支援の現状と支援を拡充する考え

はないか。 

(4)有機農業産地づくり事業（オーガニックビレッ

ジ）の取り組みについて考えないか。 

①農業の振興のきっかけに考えられないか。 

②地産地消の学校給食への展望が考えられない

か。 

③農業体験など含め食育から農業を学ぶ機会に

出来ないか。 

60分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

副市長 

担当部長 
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                             №8 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

９月３日（火） 

午後 

１１ 森 光子 ２．安全安心な学校給食について 

(1) 学校給食の安全安心についての考えを問う。 

(2)地産地消の食材にすることについての取り

組みと懸案事項をどのように考えるか。 

(3)無添加調味料、低農薬の米、野菜などの使用

についてと懸案事項をどのように考えるか。 

(4)小麦の残留農薬などの検査の状況と結果を

問う。 

(5)食育活動の取り組みの状況と効果を問う。 

60分 市長 

教育長 

担当部長 

９月５日（木） 

午前 

 

１２ 渡辺 友里夏 １．慢性閉塞性肺疾患（ＣＯＰＤ）について 

(1)ＣＯＰＤへの考え方、周知、取り組みについて 

(2)受診勧奨対策、ＣＯＰＤの重症化や増悪を抑え

るための取組みの推進について 

２．小型充電式電池(リチウムイオン電池など)の

回収について 

(1)リチウム蓄電池等の分別回収の取組について 

(2)普及啓発について 

３．婚姻届けの記入例見直しについて 

(1)婚姻届けの記入例見直しについて 

45分 市長 

担当部長 

９月５日（木） 

午前 

１３ 金子 研世 １．ラーケーションの導入について 

(1)ラーケーションについて、教育委員会はどのよ

うな認識であるか。 

(2)ラーケーションを導入する考えはないか。 

２．タブレット端末の共同調達について 

(1)タブレット端末の共同調達について、協議はど

のていど進捗しているのか。 

(2)年度毎の更新予定数は、いくつになるのか。 

３．熱中症特別警戒アラート発表時の対応につい

て 

(1)熱中症特別警戒アラートが発表された場合、保

育所、認定こども園、幼稚園、及び小中学校は

どのような対応をとるのか。 

60分 市長 

教育長 

担当部長 

９月５日（木） 

午前 

 

 

 

 

１４ 

 

 

 

 

 

山川 楠人 

 

 

 

 

 

１．救急車の出動が重複する事案の対策について 

(1)救急車の出動が重複する事案が増加してきて

いると感じているが、現状の救急出動体制はど

のようになっているか。 

①現状の救急件数・救急平均時間・救急事案が

重複した際の他所属からの出動件数はどのよ

60分 

 

 

 

 

 

市長 

担当部長 

 

 

 

 



令和６年第３回志摩市議会定例会一般質問一覧表 

                             №9 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

９月５日（木） 

午前 

１４ 山川 楠人 うになっているか。 

②現状の救急車出動の重複時の出動体制はどの

ようになっているか。 

③現状の応急救急隊の活動内容はどのようにな

っているか。 

(2)救急車の出動が重複した際に、早急に対応する

ための今後の対策等をどのように考えている

か。 

２．市民以外のこどもを対象とした一時預かり（一

時保育）の可能性について 

(1)移住促進にもつながる里帰り・ワーケーション

等での一時預かり（一時保育）についてどのよ

うに考えているか。 

３．児童・生徒等を対象とした公共交通のあり方

について 

(1)小中学校の統廃合や学校部活動が地域クラブ

活動へと移行に伴い、教育委員会が支給する公

共交通機関の定期券の区間外への移動やスクー

ルバス以外での移動の需要が増加してきている

と感じているが、今後の対策等をどのように考

えているか。 

４．Web広告（SNS 広告）の有効性について 

(1)Web 広告（SNS 広告）の有効性をどのように考

えているか。 

(2)市が Web 広告（SNS 広告）を利用する場合、ど

のような課題があると考えるか。 

(3)市が Web 広告（SNS 広告）を利用する場合、ど

のような Webページ・SNS投稿・企画等のコンテ

ンツに対して利用すると有効であると考える

か。 

 

60分 市長 

担当部長 

 

 

 

 


